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范太信林鄭可補撕裂團結港人

林鄭「還港於民」共議維港美化
搭小輪與乘客聊天 若當選研設海濱管理局

城規權威讚觀塘海濱變亮點
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從「林鄭辦公室」fb專頁昨
日上載的短片可見，林鄭

月娥近日乘坐渡海小輪返回灣仔
競選辦，並與船上市民聊天。林
太指出，維港是香港最重要的自
然資產，很多港人與她一樣，與
維港發展一同成長，「我在告士
打道長大，見證一次一次填海，
為香港提供土地，建立今天的金
融中心。」

知市民愛維港 允不再填海
2004年，她在特區政府其中
一項工作，就是處理維港填海
訴訟。雖然政府當時贏了，能
夠繼續在中環灣仔填海，興建
「中環灣仔繞道」，紓緩中環
塞車問題。不過，政府完全明
白不少市民非常熱愛維港，因
此她當時代表政府公佈，完成
興建「中環灣仔繞道」後，政
府將不會再於維港填海。

林鄭月娥認為，特區政府接下
來的工作是美化維港兩岸，「還
港於民」，「如果我有機會擔任
下一屆行政長官，我會推動成立
『海濱管理局』，以更多姿多彩
的方法，讓市民和遊客享用具吸
引力、交通暢達及可持續發展的
世界級海濱。」

團結昔日反對者 令港更美好
她透露，自己當年成立「共

建維港委員會」，即是現在的
「海濱事務委員會」，就是透
過包容共議，與大家一齊合作
達成共識。當日與政府訴訟
者，今天都成為「共建維港委
員會」或「海濱事務委員會」
成員，「所以大家可以放心，
我有足夠與不同背景和不同政
治理念朋友一齊為香港做實事
的經驗，為的只是要讓香港更
美好。」

香 港 文 匯

報訊（記者

文森）特首

候選人林鄭

月娥小時候

居於告士打

道附近，童年見證了香港填海發展。她日前乘坐渡海

小輪返回灣仔辦公室時表示，維港是香港最重要自然

資產，很多港人和她一樣，與維港發展一同成長。未

來，政府要美化維港兩岸，她期望當選後成立「海濱

管理局」，讓更多人享用香港海濱，正如自己當年成

立「共建維港委員會」，透過包容、共議，與大家一

齊合作達成共識，「還港於民」。

海濱事務委員會主席蒲祿祺
（Nicholas Brooke），在林鄭競選網
頁發佈的短片中，大讚林鄭在把觀塘
海濱變成亮點一事上，與不同持份者
溝通及聆聽意見，更成功統籌特區政
府7個部門，又讚揚她的決定均以香
港利益為依歸。
蒲祿祺為國際房地產顧問公司Pro-

fessional Property Services Group 主席，
曾任英國皇家特許測量師學會總裁，國際
評估準則理事會理事，是估價、土地管理
及規劃方面的公認權威，曾就有關領域向
多個亞洲國家政府，以及美國國務院提供

意見。
他曾於上世紀90年代擔任房委會委員

及城規會副主席，現任香港海濱事務委員
會主席、香港科技園主席，並獲特首委任
為策略發展委員會委員。
蒲祿祺近日擔任林鄭月娥競選辦公室政

策顧問，在「Nicholas Brooke和林太與你
同行」短片中，以「香港居民」介紹自
己。他在香港居住超過40年，十分關懷
香港，在香港第一個負責的項目是興建太
古城，「香港是我家」。
他憶述，自己認識林鄭月娥約20年，

首次跟對方接觸，是有關海濱發展的項

目。身為海濱事務委員會主席，他和林鄭
月娥同樣對海濱和海港充滿熱誠，都認為
海港和海濱是社區資產，屬於市民，所以
應該活化，讓市民接近，而觀塘是很好的
例子。

統籌7部門 與持份者討論
蒲祿祺解釋，當區部分工業用地分割了

整個海濱，包括收集及包裝廢紙的公司。
林鄭月娥看到把觀塘海濱變成亮點的重大
機遇。這是跨部門項目，7個政府部門參
與，她統籌該7個部門並做出成績。過程
中，林鄭月娥還與社區及委員會溝通，跟
每位持份者討論，說服營運者搬到青衣會
更具效益，說服區議會這將有利社區。

他形容，林鄭是對細節非常敏感的人，
且和他一樣關心港人、熱愛香港，擅長與
社會各階層、各行各業合作；會聆聽意
見，做足準備，所有決定都以香港利益為
依歸。 ■記者 鄭治祖

特首候選人林鄭月娥在政綱中提出，若
當選會重新研究讓2000年後入職的非長
俸公務員延長服務年齡，以及重新檢討各
部門有否受到過去兩年「0-1-1」開支削
減方案影響。政府紀律部隊人員總工會近
日發表聲明支持，認為林鄭月娥建議對症
下藥，為公務員及各紀律部隊人員解決當
前困境，增加公務員士氣。

檢討服務有否受削開支方案影響
林太在政綱中提出，會研究讓2000年後入

職的非長俸公務員選擇延長服務年齡至65
歲，紀律職系人員則由55歲延長至60歲，同
時重新檢討各部門為市民提供的服務，有否受
過去兩年「0-1-1」開支削減方案影響，有需
要時採取相應措施。
工會在聲明中指出，他們一直爭取延長服務

年齡，而政府在財政充裕、各部門工作量不斷
增加的時期，要求各部門在3個財政年度內節
省實質運作開支實莫名其妙，對公務員士氣影
響深遠。工會指林太在政綱中的兩項承諾對症
下藥，為公務員及各紀律部隊人員解決當前困
境，增加公務員士氣，因此表示歡迎及支持，
期望她當選後盡快落實。 ■記者 文森

倡延長服務年齡
紀總工會歡迎
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特首候選人
林鄭月娥在政綱
中提出要發展文
化創意產業，本
港著名設計師劉
小康指出，他十
分欣賞對方無論

是擔任發展局局長，
以至政務司司長期
間，一直關心文化創意產業發展，同時願意聆
聽市民聲音，在業界遇上困難時「即刻幫到
手」，是做實事的特首人選。
劉小康現為香港設計中心董事會副主席兼香

港設計總會秘書長。
林鄭月娥競選辦公室網頁昨日上載一段劉小

康的短片。劉小康在片中說，未來特首要做實
事，林太給他的感覺是「好熱愛香港、好熟悉
香港的挑戰」。

喜見先民之急 關心年輕一代
他讚揚林太在任發展局局長時，推動活化建

築助創意產業；在任政務司司長時，繼續關心
創意產業發展。林太熱愛工作、關心社會及年
輕一代發展，「這顆心很難得，亦能體現她先
民之急。她理解了問題，比我們更着急。」
劉小康續說，香港其中一項優良傳統就是

「民間主導」，只要官員願意聆聽市民聲音、
落實項目，就可以取得成績，而林太很願意聆
聽意見，「坦白說，她是政務司司長，很容易
就會叫人向合適的政策局商討，但當向她提及
困難時，她第一時間考慮有什麼方案可以即刻
幫手，是即刻幫到手！」 ■記者 文森

張偉良讚關顧殘疾人
特首候選人林鄭

月娥在政府任職期
間，一直致力協助
弱勢社群。獲邀擔
任林鄭月娥競選辦
公室資深顧問的香
港傷殘青年協會理
事會主席張偉良，

昨日拍片讚揚林太關顧
殘疾人及運動員，並致力協助當年沙士襲港失
去爸爸或媽媽的兒童。張偉良認為，林太具融
合力，能與不同派別的人同行。

助就業增津貼 設長遠教育基金
林鄭月娥競選辦公室網頁昨日上載了張偉良

的短片。張偉良在片中憶述，林太擔任社會福
利署署長時，十分關注殘疾人就業問題，包括
如何協助他們工作等，更協助現役及退役精英
殘疾運動員，讓他們獲得津貼。2003年沙士
襲港，部分家庭破散，不少兒童失去爸爸或媽
媽，林太更為這些兒童設立長遠教育基金。
張偉良讚揚林太很有心，很想為社會有需要

的人做事，相信她有融合力，使不同的人、派
別同行。 ■記者 文森
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■劉小康 影片截圖

■張偉良
影片截圖
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■■蒲祿祺大讚蒲祿祺大讚
林鄭月娥與不林鄭月娥與不
同持份者溝通同持份者溝通
及聆聽意見及聆聽意見。。

影片截圖影片截圖

香港文匯報訊（記者 姚嘉華 兩會報
道）全國人大常委范徐麗泰早前表明支持
特首候選人林鄭月娥。
她昨日讚揚林鄭月娥堅持原則，有政治
道德，更是最難得的、真誠的候選人，並
認為對方願意溝通，相信對方一旦當選，
會致力修補香港社會過去的撕裂傷口，重
新團結港人。
范徐麗泰與傳媒茶敘時表示，林鄭月
娥是最難得的、真誠的候選人，讚揚她
堅持原則、有政治道德。她舉例指，去
年12月9日前，特首梁振英給外界的印
象是正準備爭取連任，林太當時即多次
明言不會出選。其後，梁振英宣佈因為
家庭理由不競逐連任，林太早前真的想
退下來「享福」，但因這巨大變化而改
變心意。

有政治道德 最真誠候選人
她認為，這反映林鄭月娥之所以參選，

並非為了當特首的榮譽感，只是要對香港
有承擔，顯示對方是有承擔的人：「做特
首不好做，尤其是這一屆。」不過，她對
林鄭月娥願意出選感到很高興，並指若林
太當選，對林太而言雖是個人犧牲，對於
香港而言卻有利。
范徐麗泰坦言，香港社會過去四年是撕

裂的，新一屆特首肩負重擔，要逐漸減低
社會撕裂，讓香港社會慢慢恢復和諧，設
法重回正途。要團結港人，她認為涉及兩
個層面：一是社會大致上都是和諧的；二
是特首願意和各方面對話。
她認為，林鄭月娥參選時已經踏出第一
步，「上次特首選舉中，梁營、唐營是
『撕裂』的、是建制派內部撕裂，但今次
你見到梁營、唐營都在支持林太，所以第
一步團結已經做出了一點成績。」同時，
林太願意溝通，如在出任政務司司長、力
推政改工作時，林太即使知道反對派政黨
立場，仍然與他們會面傾。

倡讓各方參與制定政策
范太續說，如果林鄭月娥當選，更將可

透過讓各方參與制定政策，反映市民需
求，「在可能範圍內，讓更多人參與政策
制定過程，當不同政黨都各自對政策有所
不同意見時，可以接受一點，讓他們對政
策是有所貢獻、備受尊重、有所參與時，
氣氛就會好點，有一份『屬於感』時，大
家便會推政策落力點。」
她直言，要促成「大團圓」需要花一段
時間，「不會一開始就大團圓，要逐步逐
步做，好辛苦地逐點拉（人）回來，是要
一段時間的。四年多社會分化情況，你都
最少給予四年多時間讓她拉回來。」
被問到如何看待特首候選人民望，范

徐麗泰認為，這僅可作參考，但不能憑
此定勝負，「因為民望如流水行雲般，
變遷不斷。」她希望，林鄭月娥不要因
民望而改變性格，「所以不要說我要民

望，而做某些動作、講某些說話，不要
這樣做，你要讓市民看見一個真的你，
不要有什麼言語偽術。我覺得Carrie（林
鄭月娥）是一個很真的人，亦都是直話
直說的一個人。」
她最後寄語林鄭月娥，即使選舉完結、
當選後也要繼續努力，因為選舉只是服務
香港第一步，最重要是當選後想盡方法令
港人生活更好，解決房屋問題，以及為香
港經濟帶來新氣象。

反對派為攻擊特首候
選人林鄭月娥，不斷散
佈所謂中聯辦用「各種

手段」去「操控」選舉的謠言。全國人大
常委范徐麗泰昨日批評，有關謠言都是無
稽之談，反對派中人刻意製造內地與香港
的矛盾。
范徐麗泰批評，那些所謂要選委「拍照

確保投了哪位候選人一票」以至「驗指
紋」等，完全是無稽之談，「叫人影張
相？犯法的，怎叫人影相？又說叫人拿選
票去驗指紋，那張票豈不是佈滿選舉辦事
處的人的手指紋、怎樣驗得到出來？寫的
人好心都想一想，人講你就寫？還是自己
作出來？」
她批評，少數反對派傳媒一直散播所

謂「中央干預」、「西環治港」等說
法，刻意製造內地與香港的矛盾，「將
這樣的理念放進港人心中，又不斷令港
人對西環（中聯辦）反感，因而對中央
反感，其實一切都是在製造中央與香港
的矛盾。」
范徐麗泰強調，林鄭月娥已說得很清

楚，不會依靠中聯辦幫忙處理香港內部事
務，「她在一個訪問中講過，向立法會議
員拉票是政府分內事，怎能假手於人？自

己的事自己做，怎能叫人幫手做？」

直言中聯辦從未向她拉票
被問到中聯辦是否有協助林鄭月娥拉

票，她直言，中聯辦從無向她拉票，「由
頭至尾都無話過我聽要怎樣做，所以真的
是有所謂的建制中人，定還是作出來
的？」選委是通過選舉選出來的，她認為
大家應以自身分析能力，投票選出心儀的
特首人選。 ■記者 姚嘉華

造謠中聯辦「操控」反對派挑兩地矛盾
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■范徐麗泰讚
揚林鄭月娥堅
持原則，有政
治道德，更是
最難得的、真
誠的候選人。
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■維港是香港
最重要自然資
產，很多港人
和她一樣，與
維港發展一同
成長。
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■林鄭月娥
提出，當選後
成立「海濱管
理局」，讓更
多人享用海
濱。
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